

Presidio Político U.S.A.  
Lunes, 10 de septiembre de 1979

Hermano Al,

Desde que me llegó tu carta el mes pasado, vengo sumamente ocupado en una serie de proyectos que me han atrasado la correspondencia y aun más he tenido que abandonar momentaneamente continuar escribiendo mi tesis. Pase más de una semana redactando las tres peticiones que iban a presentar en el Congreso de la Libertad en Miami, pidiendo rebaja de condena y revision de causa para todos los presos políticos cubanos en este país. Se supone que nuestros compatriotas las habran presentado allí pidiendo la firma de todos los presentes, para posteriormente mandar las peticiones al Procurador General Civiletti en Washington, al Gobernador de la Florida y a la Fiscal del Condado Dade. Tambien redacte un mensaje para leer allí en el Congreso, que es algo radical, y no se si lo habran presentado. De todos modos le envíe copia a Gloria para que lo publicara.

Desde un principio me viene preocupando la resistencia pasiva que hemos recibido de los organizadores del Congreso, que son las momias politiqueras que nos lego la Republica, segun me vienen informando Hector, Gloria G. y los del Comite de Familiares. Aunque los organizadores han admitido que se adhiera toda clase de grupusculo de "cuatro gatos", se negaron a darle representacion al "Comite de Familiares de P.P.C." que nos viene representando, hace más de dos años. Le dijeron a Hector que se fuera a unir a una mocion que presentaria la "Federacion de Organizaciones Cubanas de Illinois (FOCI)" a favor nuestro. Eso fue una maniobra para despistar a Hector, ya que ni conocia a los de la FOCI, y tratar de quitarle impacto a la causa del presidio politico en el extranjero.

Hasta la direccion que le dieron a Hector de la FOCI era erronea. Cuando lo llame me explico lo que sucedia, y enseguida le di los numeros de telefonos de los dirigentes de la FOCI, quienes son muy trabajadores y valiosos, y al Hector ponerse en contacto con ellos pudimos coordinar nuestra presentacion para el Congreso. Parece que los viejos politiqueros organizadores del Congreso no sabian que yo mantengo estrecha amistad con los dirigentes de la FOCI, quienes ya me han visitado varias veces junto con mi hermano Joaquín. Es más, estuvieron aquí el día antes que yo hablara con Hector por telefono, y cuando les planteé la cuestion de redactar peticiones para recoger firmas pidiendo revision de causa y rebaja de sentencia, ellos quedaron en adherirse a cualquier peticion que nosotros presentaramos. Así es que por lo menos estaremos allí presentes en un frente unido.

Con quienes he hablado este problema estiman también que los viejos politiqueros y conocidos "Capitanes Arana" no nos quieren en ese Congreso que ellos organizaron ya que piensan que les vamos a hacer sombra. No hay duda de las malas intenciones de algunos. Fijate que inicialmente le conte a Gloria G. sobre los problemas que iban ocurriendo para alertarla a cualquier maniobra contra ella y la representacion de Puerto Rico. Mira si no estaba correcto, que la noche antes que fueran a Miami la llame y me dijo que los organizadores del Congreso jamas le enviaron a ella, a Toledano y los otros cubanos, ni a los Senadores puertorriquenos las cartas de invitacion, aunque en el Diario las Americas

10 de septiembre de 1979.

-2-

publicaron que Nogueras y los demás estarían allí. Gloria estaba muy enojada. Solo espero que todo lo que pudimos planear antes del Congreso se pudo llevar a cabo.

Esta semana hablé por teléfono con Gloria Corbo, quien dice no recuerda si recibieron la carta que te escribí a máquina el 3 de agosto. Es decir, otra que te hice después que la que fue por medio del sacerdote. Por favor dime si esa te llegó, ya que te adjuntaba numerosas copias de artículos sobre R. Collado y de Armas. También te escribí extensa información sobre ambos. Si no la recibiste, aquí tengo copia, como le hago a muchas de mis cartas escritas a máquina, para volver a mandarte los datos sobre esos dos tipos. Hace poco me enteré que de Armas anda por Chicago, diciendo que fue a Cuba en misión de la CIA a matar a Fido. Lo increíble es que hay gente que le cree.

Parece que no te explique bien lo del cambio de dirección de mi familia, es decir, mi madre y hermana. Yo nunca fui casado, no se que te dio esa impresión, así es que no estoy en proceso de divorcio. Se debe a que decidí no aceptar tanta responsabilidad al involucrarme totalmente en la causa de Cuba, porque esto acaba con cualquier matrimonio. Además, la familia sufre más que uno. Becerra me contó la triste situación de la esposa de Valentín y sus seis hijos, que vienen pasando dificultades desde diciembre de 1973, cuando este tuvo que incorporarse al clandestinaje. La situación es pésima, ya que ni tienen con que pagar la renta a pesar que viven en un barrio malísimo. Te seguire escribiendo por Jersey City ya que donde se mudo mi familia es un apartamento momentáneo y pueden volver a mudarse si encuentran para comprar.

Me pides que te diga del caso de Nassin, que la verdad fue tremendo reverso para la lucha el proceso de los Pragmatistas. El primer incidente ocurrió cuando Valentín tuvo una discusión con Luciano Nieves en el restaurante Versailles y le rompió la cabeza con un silletazo, mas un trompon que primero le dio por un ojo. La puta de Nieves lo denunció a la Policía, por lo cual Valentín fue a juicio en diciembre de 1973. A mitad del juicio dijo iba a comprar cigarrillos, y se desapareció. Estuvo clandestino hasta febrero de 1975, cuando lo acusan de tratar de secuestrar a Nieves en el parqueo del hospital, ya que Nieves todavía tiene dos hermanos Coronales en el ejército castrista y se dice que lo iban a cambiar por presos políticos en Cuba. Al Nieves empezar a forcejear con Valentín, Lazo salió del carro y le dio cuatro balazos de .45 en el pecho, un quinto balazo en el hombro, que también astilló el índice izquierdo de Valentín, y el último plomazo fue en la sien al este caer al piso.

Dado al incidente que ya había tenido con Nieves, enseguida sospecharon de Valentín, y por la descripción que dieron del carro y del otro, enseguida empezaron a buscar a Lazo, quien todavía no han encontrado. La policía no tuvo evidencia alguna hasta que un Pragmatista, Willie Salon cayó preso en Sept. de 1976, porque siendo manco y acofado, le dio un balazo a un tipo en una borrachera. Para evitarse un año de presidio, echo alante a TODOS los Pragmatistas. Ese mismo mes cayeron seis por conspiración para matar a Nieves. Cuatro están en el clandestinaje y solo dos fueron a juicio, siendo condenados Nassin a de seis meses a cinco años y Guido Carrillo, creo que de seis a nueve años. Guido todavía está en fianza de apelación. Salon testificó contra todos, que

10 de septiembre de 1979.

-3-

fueron sentenciados en marzo de 1977. En julio de ese año arrestaron a Valentín en Puerto Rico, rumbo de Colombia a Nueva York, para ver a su familia. Lo conocí en la cárcel del condado de septiembre a enero ese año, y conversábamos dos veces a la semana cuando salíamos al patio o nos veíamos en la capilla. Nassín tiene 58 años de edad.

El gran fallo de los Pragmatistas fue que al no funcionar en células, parece que todos sabían lo que cada uno hacía. Por eso es que un solo tipo como Salón acabó con todo, aunque después del atentado a Nieves, los Pragmatistas se dispersaron. Quizás pensaban que al todos estar involucrados, nadie hablaría, olvidando que quien es muy patriota hoy puede cambiar mucho de aquí a cinco años, y todavía estará vigente el estatuto de limitaciones de muchas leyes, inclusive asesinato, que no tiene límites. A Valentín lo cambiaron de "La Roca", que es donde se forman todas las matanzas en Raiford, para el S.W. Unit, que es un poquito mejor, ya que allí no meten a los locos. Aquí me enteré que hay ahí donde tú estás la cosa es notoria, especialmente el incidente en que apuñalearon al Asistente Guardián. El teniente que le rompieron la cabeza antes trabajaba aquí, así es que para acá vinieron todos los detalles del asalto.

Creo que ya te habrán informado que se está reestructurando un "Comité Representativo de Presos Políticos Cubanos" con representaciones en New York, Miami, Puerto Rico, Venezuela, Chicago y Los Angeles. Becerra es el coordinador de todo. La única discrepancia que hubo fue con Buergo, que no respondió por más de \$600 que recolectó a nombre nuestro el año pasado para viajar a la OEA, lo cual nunca realizó y posteriormente no quiso dar cuenta por esos fondos. Además, hizo comentarios muy inapropiados contra nuestra querida Gloria Gil, lo cual formó tremenda controversia el pasado marzo. Le mandé una carta pidiéndole explicaciones a Buergo por su actitud y porque en varias ocasiones comentó algo en privado a un preso y después le dijo todo lo contrario a otro. Cuando alguien empieza a actuar irracional sin explicaciones, me obliga a desconfiarme de él. El caso es que cuando Becerra estuvo en Los Angeles, Buergo tampoco le dio cuenta del dinero y al negarse a dar explicaciones adecuadas, presentó una carta renuncia de no participar en el nuevo Comité. No recuerdo si ya sabías de estos problemas con Buergo, pero Jorge Gómez y Guillermo conocen bien el caso, además de Gloria G., Corbo, los del Comité de Familiares y otros presos a quien Becerra se los explicó al visitarlos. Por eso, que no te sorprenda la carta renuncia de Buergo. Todos los demás en el nuevo Comité son gente de confianza. Ya Becerra enviará la lista para que los aprobemos.

Espero esta te llegue sin problema. Dime si te llegó la última del día 3. De lo contrario volveré a mandarte la información sobre Collado y de Armas. Contéstame por el mismo medio de esta. Hasta la próxima, un abrazo fraternal y de solidaridad en la lucha,